



An den
Vorsitzenden des Ausschusses für Digitalisierung
Herrn Martin Zöllner
Thomasstraße 1
42551 Velbert

Velbert, den 08.03.2025

Antrag für die nächste Sitzung des Ausschusses für Digitalisierung am 26.03.2025

Sehr geehrter Herr Zöllner,
für die nächste Sitzung des Ausschusses für Digitalisierung stellen wir folgenden Antrag:

Digitale Bereitstellung von sitzungs- und mandatsbezogenen Unterlagen

und beantragen dazu:

I.

Die Verwaltung wird beauftragt, die rechtlich möglichen und notwendigen Maßnahmen zu ergreifen, um die digitale Bereitstellung von sitzungs- und mandatsbezogenen Unterlagen zukünftig als Regelfall zu etablieren.

Dies umfasst insbesondere:

1. Die Einladungen zu Sitzungen,
2. Die Terminübersicht für die Sitzungen des Rates und seiner Ausschüsse sowie sonstiger Gremien und
3. Das monatliche Abrechnungsschreiben.

Ausnahmen können auf Antrag bei der Verwaltung für Mitglieder des Rates und seiner Ausschüsse gewährt werden. Der Standard bleibt jedoch die digitale Bereitstellung der Unterlagen.

II.

Zur parallelen Attraktivitätssteigerung des Digitalen Sitzungsdienstes wird die Verwaltung beauftragt,

1. Den unmittelbar in das Ratsinformationssystem <https://velbert.ratsinfomanagement.net/> führenden Link auf der Startseite der Website der Stadt Velbert gut auffindbar zu integrieren,
2. Die bislang ungenutzte Bildfläche im Ratsinformationssystem (<https://velbert.ratsinfomanagement.net/>) künftig vollumfänglich auszufüllen bzw. zu nutzen,
3. Einen adressatengerechten Leitfaden bzw. eine Anleitung zur Nutzung des Ratsinformationssystems (inkl. der Applikation) für Mandatsträgerinnen und Mandatsträger, aber auch für Bürgerinnen und Bürger zu erstellen und in geeigneter Weise zu veröffentlichen.

Begründung:

Die Digitalisierung bietet zahlreiche Chancen, Arbeitsprozesse effizienter zu gestalten und Ressourcen zu schonen. Durch eine überwiegende Bereitstellung von Unterlagen in digitaler Form können die folgenden Vorteile erreicht werden:

1. Kostenersparnis: Regelmäßige Druck-, Papier- und Portokosten werden erheblich reduziert
2. Nachhaltigkeit: Ein geringerer Papierverbrauch leistet einen aktiven Beitrag zum Umweltschutz und unterstreicht die ökologische Verantwortung der Stadt
3. Effizienz: Digitale Ablage und Verteilung vereinfachen den Zugriff auf Unterlagen und ermöglichen eine zeitgemäße Arbeitsweise für alle Beteiligten

Freundliche Grüße

Gez.

Andreas Kanschat
Fraktionsvorsitzender

August-Friedrich Tonscheid
Fraktionsvorsitzender

Nico Schmidt
Fraktionsvorsitzender